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特首：要走出困局 首要停暴力
撤回修例非為實施緊急法鋪路 只為對話提供基礎

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政
長官林鄭月娥正式宣佈撤回修訂《逃
犯條例》草案後，反對派仍然要求特
區政府完全滿足所謂「民間五大訴
求」。
林鄭月娥昨日會見傳媒時指出，「五

大訴求」中，部分訴求有違法治精神，
特區政府不能做違反法治精神、不符合
基本法的決定。她舉例說，有要求釋放
所有被捕人士，不檢控、不追究干犯刑
事罪行，甚至是嚴重刑事罪行的人士，
這是偏離香港法治精神。

林鄭月娥表示，她在前天的電視講
話中，已經詳細和完整回應了有關修
例工作中社會的「五大訴求」。
撤回修例就是回應第一個訴求，至

於其他訴求，有些是違反了法治精
神，特區政府不能夠做一些違反法治

精神、不符合基本法的決定的。
她說：「要我們在今日將所有被捕
人士釋放，不追究、不檢控一些犯了
刑事罪行，甚至是嚴重刑事罪行的人
士，這是偏離了香港的法治精神，是
不能接受，這點是很清晰的。」

林鄭月娥在開場白
中重申四項行

動，進一步解畫。對於
撤回修例，她指做法將
會由保安局局長在立法
會復會後宣佈撤回條例
草案。「我留意到有些
疑慮指保安局局長這舉
措會否有其他目的，我
在此非常清楚、明確表
示，這議事程序只有一
個目的，就是撤回這條條例草案，而且它只涉及由保
安局局長作宣佈，並不需要議員發言或辯論，亦不需
要在立法會投票通過。」

承諾認真跟進監警會報告
在全力支持監警會工作方面，她承諾政府會認真跟

進監警會日後提交的報告建議。她又提及監警會委聘
國際專家一事，指監警會已發新聞稿詳細介紹5位國
際專家小組成員，他們分別來自英國、加拿大、澳洲
和新西蘭，都是非常富有經驗的專家，肯定可以為監
警會的審視工作注入客觀性和公正性。

將落區與大眾解深層問題
她表示，由本月開始，她與政府所有司局長會走入

社區與市民對話，讓社會各階層、不同背景、不同立
場的朋友都可以透過這個對話平台，把他們種種不滿
直接說出來，讓大家一起探討解決方法。
她還表示，經過了近3個月因為修例而引起的衝
突，其實社會大眾都意識到眼前的矛盾是反映了長期
積壓的政治、經濟和社會問題。這些深層次問題是涉
及房屋和土地供應、貧富懸殊、社會公義、青年人的
機遇，以及公眾參與政府決策等。她希望建立的對話
平台可以讓大家更深入、更直接地一起探討這些問
題。

「坊間其他揣測均不正確」
被問及撤回條例草案的決定，是否為實施緊急法鋪

路，林鄭月娥表示，四項行動的唯一目的，就是希望
為香港尋找出路，打破香港今天的困局，令香港社會
回復秩序，「坊間其他揣測均不正確。」她重申，此
次正式撤回條例草案，其重要性在於為展開對話提供
基礎。
她又指，現時放在眼前最重要的是停止暴力，嚴正

執法以恢復平靜，並希望市民明白並支持。「因為若
每日仍有這些暴力進行，事實上會廣泛地影響香港這
個城市的正常運作，以及市民的正常生活。」
至於有人質疑相關撤回決定是否是「中央指示」，

林鄭月娥強調，特區政府和中央都非常堅定地支持、
維護「一國兩制」在香港的實施。在整個修例工作
中，從最初特區政府要為堵塞漏洞或者處理一宗個案
提出修訂，到6月中宣佈要暫緩，至現在為了讓香港
走出困局，希望能夠進入下一階段以便有一個對話、
有一個探討社會問題的基礎而宣佈撤回條例草案，中
央政府的立場均是理解、尊重和支持。

針對反對派要求的成立所謂獨
立調查委員會，行政長官林鄭月
娥昨日重申，特區政府立場由始
至終都認為應該用好監警會這個
既定的法定和獨立機制，而非另
設調查委員會調查警隊行動。她
認為，「監警會審視工作認真、

客觀和公平」，並再次承諾收到監警會
報告後會全面公開。
林鄭月娥認為，不應該懷疑監警會

每一位成員的客觀性和中立性。她指
出，監警會是獨立法定機構，每一位成

員被委任後都要履行法定功能，即很客
觀、很獨立、很持平地處理有關警方的
事項，包括處理有關個別警務人員的投
訴，以及在今次運用監警會的法定職權
去做一個全面審視的工作。
她續指，目前社會已非常對立，亦

往往有所謂立場先行的情況，委任的
成員應該是更中立、沒有政治背景或
立場是比較適合，但這並不等於往後
在政府的各個法定機構或諮詢組織
中，政府不會用一個更包容的取態來
委任成員。■香港文匯報記者 文根茂

行政長官林鄭月娥前日宣佈
撤回修訂《逃犯條例》草案，
並委任教育署前署長、申訴專
員公署原副專員余黎青萍及資
深大律師林定國加入監警會，
承諾會認真跟進監警會日後提
交的報告建議。余黎青萍日前

在接受媒體訪問時指，作為一個土
生土長的香港人，希望能對事件作
出公正嚴明的分析及結論。
余黎青萍透露，林鄭月娥早在8

月底與監警會主席梁定邦商議後邀
請她加入，不過當時並未提及撤回
修例，亦沒有提及任何調查方向，
僅向其了解是否願意幫手。在特區
政府再次重申不會設立獨立調查委

員會時，監警會的工作勢必更受關
注。余黎青萍指，對此並不會特別
感到有壓力，但見到香港走到今時
今日這個情況，就算有困難都不會
怕。
對於有反對派議員認為，她及林

定國加入監警會是「自己人加自己
人」，余黎青萍強調，自己從來不
講政治，亦從不屬於建制派，在幾
十年的公務生涯當中，原則是要完
全中立。她強調，自己沒有政治取
態，「這只是別人的感覺。」

冀分析結論公正嚴明
至於有無信心令監警會的調查做

到使社會各方都滿意，余黎青萍認

為「事在人為」，她表示，雖然無
法預見到社會各方的看法，但承諾
會同其他同事一起努力做到大家能
接受、圓滿的結論。她亦強調，作
為一個土生土長的香港人，寄望監
警會對事件作出公正嚴明的分析及
結論。 ■香港文匯報記者 文根茂

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政長官林鄭月娥
前日宣佈委任資深大律師林定國為監警會新成員。林
定國昨日接受媒體訪問時表示，希望用專業知識幫助
涉及法律的問題。他指監警會不只覆檢投訴個案，亦
要檢視警隊常規和程序的不足和缺失，作改善建議，
認為有很大的發揮功能，又指法律上給予監警會頗大
權力向警方要求提供資料及數據，充分了解監警會角
色後，就不會認為監警會如部分人所說般薄弱。

冀在困難時刻出力
林定國表示，在個多星期前收到政府邀請，他
加入監警會原因簡單，「好希望作為香港人在困難
時刻都出吓力。」
對於外界質疑監警會的權力所限未必足以審視

警權問題，林定國指出，雖然未有強制調查權，但
監警會有權向警方索取資料及報告，依賴市民合作

配合提供資
料，「畀啲
時 間 監 警
會，睇下個
成果。」
他表示，

任何一個法
定組織都有
條例上的賦
權與限制，
他已作出檢視，監警會有權向警方索取資料及報
告，亦可邀請市民提供資料，指重點不在於「強制
調查權」，要依賴市民合作配合。
另外，對於特首委任余黎青萍及林定國擔任監

警會新增委員，監警會主席梁定邦對兩人的加入表
示歡迎。

行政長官林鄭月娥前
日宣佈撤回《逃犯條
例》修訂草案，為解決
香港社會當下的困局展
示出極大善意。惟有反

修例者竟持「陰謀論」，聲稱做法僅
是「緩兵之計」，最後會靠在立法會
「動議」撤回方案令「撤回落空」。
林鄭月娥昨日澄清，撤回這條條例草
案只涉及由保安局局長作宣佈，不需
要議員發言或辯論，亦不需要在立法
會投票通過。
林鄭月娥指，特區政府會正式撤回

條例草案，完全釋除市民的疑慮，做
法將會由保安局局長在立法會復會後

宣佈撤回條例草案，留意到有疑慮認
為保安局局長這舉措會否有其他目
的，她強調，「議事程序只有一個目
的，就是撤回這條條例草案，而且它
只涉及由保安局局長作宣佈，並不需
要議員發言或辯論，亦不需要在立法
會投票通過。」
她重申，自宣佈暫緩或宣佈所有有

關修例工作已經完全停止，到撤回條
例草案，大致上的內容一樣，「完全
沒有計劃再在本屆立法會重新做這項
工作。」她並指，但既然有人認為它
是一個有用的基礎，便公佈將會全面
撤回這條草案，為對話提供基礎。

■香港文匯報記者 文根茂

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、 文根

茂）行政長官林鄭月娥前日傍晚發表電視

講話並提出四項行動包括宣佈撤回修訂

《逃犯條例》草案後，昨日上午聯同特區

政府政務司司長張建宗、民政事務局局長

劉江華會見傳媒。對於外界的揣測，林鄭

月娥否認提出撤回修例是為實施緊急法鋪

路，重申其重要性在於為展開對話提供基

礎。她表示，四項行動只有一個目的，就

是希望能夠走出困局，令香港社會回復秩

序。她強調，要走出困局，現時放在眼前

最重要的是停止暴力，嚴正執法以恢復平

靜。

余黎青萍盼對事件公正分析 林定國盼用專業知識助審視

不檢控不追究違法治精神

監警會客觀公平
報告將全面公開

保安局長宣撤回 不需辯論投票

■林鄭月娥
香港文匯報記者 攝

■行政長官林鄭月娥聯同政務司司長張建宗、民政事務局局長劉江華會見傳媒。 香港文匯報記者 攝

■■余黎青萍余黎青萍 資料圖片資料圖片
■■林定國林定國 資料圖片資料圖片
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